
ersoalan	 pulau	 kembali	 membuat	 Presiden	 RI	 Prabowo	 Subianto	 turun	 tangan	

Plangsung.	Terbaru,	 instruksi	presiden	 (Inpres)	diterbitkan	 terkait	penyelesaian	

masalah	Pulau	Enggano.	Langkah	 ini	dilakukan	agar	masalah	pulau	yang	ada	di	

Provinsi	 Bengkulu	 itu	 cepat	 teratasi.	 Seperti	 diketahui,	 Pelabuhan	 Pulau	 Baai,	 Kota	

Bengkulu,	mengalami	 pendangkalan	 sejak	 8	 bulan	 terakhir	 yang	mengakibatkan	 kapal	

layanan	laut	tak	mampu	bersandar	ke	dermaga.	Bahkan,	penumpang	terpaksa	diturunkan	

di	 tengah	 laut.	 Akibat	 pendangkalan	 itu,	 masyarakat	 Enggano	 terpaksa	 menghadapi	

realitas	sulit:	bahan	makanan	menipis,	hasil	bumi	tak	bisa	dijual,	serta	akses	kesehatan	

nyaris	 terputus.	 Dalam	 persoalan	 pulau,	 sebelumnya	 terjadi	 sengketa	 4	 pulau	 yang	

diperebutkan	Pemprov	Sumatera	Utara	(Sumut)	dan	Aceh.	Presiden	Prabowo	Subianto	pun	

mengambil	alih	polemik	dan	memutuskan	4	pulau	itu	sah	milik	Pemprov	Aceh.	Usai	kasus	

ini	 mencuat,	 Kemendagri	 mengungkap	 ada	 43	 pulau	 di	 Indonesia	 masih	 sengketa.	

Penyelesaian	terbaru	dilakukan	di	wilayah	Jawa	Timur	(Jatim).	Diputuskan		16	pulau	yang	

menjadi	sengketa	sementara	tidak	masuk	Kabupaten	Trenggalek	ataupun	Tulungagung,	

tetapi	masuk	di	wilayah	administrasi	Pemprov	Jatim.

BACA	HAL	11...

PRABOWO 
TURUN TANGAN LAGI
TERBITKAN INPRES 
PULAU ENGGANO 

NUSANTARA
Buntut Pendaki Jatuh di Rinjani, 
Netizen Brasil Serbu IG Prabowo04
LISTSTYLE
Headpiece, Kunci 
Rambut Tampil Menawan

 
 
 

10

POLITIC
Data OJK: Scamming di Indonesia
 3 Kali Lebih Banyak dari Negara Lainnya02EDISI RABU, 25 JUNI 2025 H A R I A N

Sejak Maret 2025

KONDISI
PULAU ENGGANO 

Kapal barang tak bisa bersandar ke Enggano.

Komoditas utama (pisang, kakao, pinang, hasil laut) tak bisa keluar.

Masalah Utama

Pendangkalan di Pelabuhan Pulau Baai menyebabkan kapal barang dan 

feri tidak bisa bersandar.

Dampak Ekonomi

Ekonomi lumpuh, 4.000+ warga terdampak.

Komoditas seperti pisang, kakao, pinang, dan hasil laut tidak bisa 

dikirim.

Harga pisang super merosot dari Rp60.000 menjadi Rp15.000–20.000 per 

tandan.

Banyak komoditas terbuang/membusuk.

Kehidupan Warga Terpuruk

Penghasilan petani lenyap, banyak pekerja jadi buruh bangunan atau 

berutang.

Biaya sekolah anak di luar pulau terhenti.

Sistem barter muncul.

Teriakan Warga

27 Mei (Wapres Gibran ke Bengkulu, warga Enggano minta bantuan 

tak digubris).

4 Juni (6 suku adat kirim surat terbuka ke Presiden belum ada 

Ratusan warga Bengkulu 

membentangkan spanduk Enggano 

Bukan Pulau Kosong beberapa waktu 

lalu. Kondisi warga Pulang Enggano 

yang 4 bulan terisolasi. Rieke Diah 

Pitaloka minta agar ditetapkan status 

darurat. (Dok, AMAN Bengkulu)



etua 	 S e k re t a r i a t  S a tga s KPemberantasan Aktivitas 
K e u a n g a n  I l e g a l  O J K , 

Hudiyanto, menyebut OJK telah me-
nerima 153 ribu laporan terkait kasus 
scamming. Dari angka itu, nominal 
uang korban yang mengaku dirugikan 
mencapai angka Rp 3,2 triliun.

"Sebagaimana data dari Indonesia 
Anti Scam Center saat ini sudah lebih 
dari 153 ribu laporan diterima," kata 
dia dalam jumpa pers di Polda Metro 
Jaya pada Selasa (24/6/2025).

"Rata-rata perhari terdapat 718 
laporan ke Indonesia Anti Scam 
Center dan ini jumlahnya lebih 2 kali 
mungkin sampai 3 kali dibandingkan 
dengan laporan ada di negara lain," 
lanjut dia.

Ta k  d i j e l a s ka n  s e c a ra  r i n c i 
rentang waktu dihimpunnya data 
tersebut. 

Ke depan, Hudiyanto mengimbau 
kepada masyarakat agar lebih berhati-
hati apabila menerima pesan melalui 
WhatsApp ataupun email. Jangan asal 
menekan tombol.

"Bahwa kita harus waspada, tidak 
sembarang nge-klik kalau ada SMS 
atau ada email atau mungkin melewat 
WhatsApp. Karena inilah menjadi 
pintu masuk para penipu mendapat-
kan data-data dari bapak ibu pemilik 
dari rekening-rekening bank," ujar dia.

Polda	 Metro	 Bongkar	 SMS	 Fake,	
Diatur	3	WN	Malaysia

D i r e k t o r a t  R e s e r s e  S i b e r 
(Ditressiber)  Polda Metro Jaya 
mengungkap kasus penipuan dengan 
modus SMS mengatasnamakan bank 
swasta. Kasus ini dikendalikan 3 
warga negara (WN) Malaysia.

Pelaku diduga menggunakan 
perangkat system elektronik berupa 
alat Blaster SMS yang dikendalikan 
melalui HP yang diberikan oleh LW 
(DPO) ke para pengguna HP," kata 
Kasubdit Penmas Polda Metro Jaya, 
AKBP Reonald Simanjuntak, dalam 
konferensi pers, Selasa (24/6/2025).

Sementara, dua WN Malaysia yang 

ditangkap berinisial OKH (53) dan CY 
(29). Keduanya ditangkap pada Senin 
(16/6).

Tersangka CY ditangkap di Jalan 
Jenderal Sudirman, Menteng, Jakarta 
Pusat (Jakpus), tepatnya di sekitar 
Bundaran Hotel Indonesia (HI). Sementara 
tersangka OKH ditangkap di Jalan 

Pantai Indah Kapuk, Kamal Muara, 
Penjaringan, Jakarta Utara (Jakut).

Para pelaku menyebarkan SMS 
b e r i s i  l i n k  s i t u s  p a l s u  u n t u k 
mengelabui korban. Mobile banking 
korban akan langsung diambilalih 
oleh pelaku begitu mengakses atau 
klik link yang ada dalam SMS phising 

yang dikirimkan oleh pelaku.
"Dengan SMS yang disebar maka 

jika link fake tersebut diklik oleh 
penerima SMS akan terjadi phising 
yang dapat merugikan para pemilik 
rekening bank," kata dia.

Para korban mengalami kerugian 
ratusan juta rupiah akibat terkena 
penipuan modus SMS phising ini. 
Kasus ini juga turut merugikan pihak 
b a n k  k a r e n a  m e n u r u n n y a 
kepercayaan dari nasabah.

Para pelaku menyebarkan SMS 
phising menggunakan rangkaian 
perangkat yang dibawa dalam mobil. 
Para pelaku menyebarkan SMS blast 
i t u  d i  l o k a s i  t e r t e n t u  u n t u k 
menargetkan korbannya.

Tersangka LW yang menjadi buron 
berperan mendanai, menyiapkan 
akomodasi, serta kebutuhan tersangka 
CY dan OKH. LW juga memberi upah 
s e t i a p  m i n g g u  k e p a d a  k e d u a 
tersangka. (wid,rls,ant/dya)

2 Rabu, 25 Juni 2025
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Waspada Modus Love Scamming! 

Jerat Staf Media Prabowo

DATA OJK: SCAMMING DI INDONESIA 

3 KALI LEBIH BANYAK DARI NEGARA LAINNYA

-----------------------------------------------------------

Satuan Tugas Pemberantasan 

Aktivitas Keuangan Ilegal atau 

Satgas PASTI yang dibentuk 

OJK menerima lebih dari 153 

r i b u  a d u a n  p e n i p u a n . 

Kerugian korban mencapai Rp 

3,2 triliun.

Pers	rilis	kasus	phising	dengan	modus	fake	BTS	di	Polda	Metro	Jaya,	Selasa	(24/6/2025).(ist)

4. Jika terpaksa melakukan video call, 
pelaku tidak menunjukkan wajahnya 
dengan jelas.
-----------------------------------------------
5. Mengungkapkan rasa cinta dan 
komitmen dalam waktu yang sangat 
singkat.
-----------------------------------------------
6. Mengeluh mengalami masalah 
keuangan dan memberikan alasan 
membutuhkan uang untuk keadaan 
darurat.
-----------------------------------------------
7. Secara rutin meminta uang melalui 
aplikasi transfer atau metode non-
konvensional seperti mata uang 
kripto.
-----------------------------------------------
8. Tidak mau diajak bertemu secara 
langsung, dengan alasan tinggal atau 
sedang bepergian ke luar negeri, 
bekerja di militer, atau bergabung 
dengan organisasi internasional.

Tips	Terhindar	Love	Scamming
Selalu waspada saat memberikan 

informasi secara online. Terlalu 
banyak data pribadi yang dibagikan 
justru memudahkan pelaku dan 
jaringan penipuan untuk mengenali 
dan menargetkan korbannya.

Perhatikan dengan cermat foto 
dan profil orang yang mendekati 

secara romantis. Lakukan pencarian 
di  internet untuk memastikan 
apakah foto, nama, dan data diri yang 
digunakan benar-benar asli atau 
hanya hasil salinan dari sumber lain.

Lakukan penyelidikan secara 
perlahan dengan mengajukan 
b e r b a g a i  p e r t a n y a a n  u n t u k 
mengetahui latar belakang orang 
tersebut secara lebih mendalam.

Hati-hati jika seseorang terlihat 
terlalu sempurna, namun segera 
m e m i n t a  A n d a  m e n i n g g a l k a n 
platform kencan atau media sosial 
u n t u k  b e r k o m u n i k a s i  s e c a r a 
langsung.

Waspadai permintaan foto yang 
tidak pantas atau data keuangan, 
karena hal tersebut bisa menjadi alat 
untuk melakukan pemerasan.

J i k a  s e s e o r a n g  s e r i n g 
memberikan janji manis, tetapi 
b e r b u l a n - b u l a n  t i d a k  p e r n a h 
bertemu langsung dengan berbagai 
alasan, hal ini patut menjadi tanda 
waspada.

Jangan pernah mengirimkan 
uang kepada siapa pun hanya 
karena berkomunikasi lewat dunia 
maya atau suara saja.  Bahkan 
setelah bertemu, pastikan Anda 
tidak mudah memberikan uang 
t a n p a  p e r t i m b a n g a n 
matang.(wid,ist/dya)

KASUS	penipuan dengan modus love 
scamming kembali menjadi per-
hatian publik setelah menimpa staf 
media Presiden Prabowo Subianto. 
Kejadian ini menambah panjang 
daftar kejahatan siber berupa 
penipuan online yang semakin 
marak di Indonesia. Love scamming 
adalah jenis penipuan daring yang 
memanfaatkan kedok mencari 
pasangan, di mana pelaku mengguna- 
kan identitas palsu untuk menarget-
kan korban tanpa memandang usia 
maupun latar belakang.

Ciri-ciri	Love	Scamming
Pe l a ku  p e n i p u a n  b i a s a nya 

menggunakan beberapa cara berikut 
untuk memikat dan menipu calon 
korbannya:

1. Memulai perkenalan melalui 
media sosial.
-----------------------------------------------
2. Menggunakan identitas palsu 
dengan foto profil dan biodata yang 
dibuat berlebihan agar terlihat 
meyakinkan.
-----------------------------------------------
3. Hanya bersedia berkomunikasi 
lewat pesan di media sosial atau 
a p l i k a s i  c h a t ,  s e r t a  m e n o l a k 
panggilan suara maupun video.



politica
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komisi bidang hukum bila ditemukan 
indikasi yang membutuhkan peran 
aparat penegak hukum.

Catatan	Tertutup	Dubes	Arab	Saudi
Sebelumnya, Kementerian Agama 

mendapatkan nota diplomatik dari 
D u t a  B e s a r  A r a b  S a u d i  y a n g 
diterbitkan pada Senin, 16 Juni 2025. 
Nota tersebut merupakan catatan 
tertutup yang ditujukan kepada tiga 
p i h a k ,  y a k n i  M e n t e r i  A g a m a 
Nasaruddin Umar, Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(PHU) Kemenag Hilman Latief, dan 
D i r e k t u r  T i m u r  Te n g a h  p a d a 

Kementerian Luar Negeri, Ahrul Tsani 
Fathurrahman.

H i l m a n  L a t i e f  m e n y a t a k a n 
dinamika penyelenggaraan haji yang 
dibahas dalam nota tersebut sudah 
te r s e l e s a i ka n .  " S u ra t  te r s e b u t 
berbicara tentang apa yang kami 
lakukan sejak dua sampai empat 
pekan lalu, yang tetap dimasukkan 
sebagai catatan untuk perbaikan oleh 
penyelenggara haji,” tutur Hilman 
dikutip dari keterangannya pada Sabtu 
(21/6/2025).

Adapun sebelumnya Anggota 
Komisi VIII DPR Maman Imanul Haq 
menilai pembentukan pansus untuk 
menyelidiki penyelenggaraan haji 
2025 tidak diperlukan.

Menurut Maman,  yang lebih 
p e n t i n g  d i l a k u k a n  a d a l a h 
memperkuat diplomasi dengan Arab 
Saudi melalui Badan Penyelenggara 
(BP) Haji  agar segala dinamika 
mengenai penyelenggaraan haji dapat 
d i a t a s i  o l e h  I n d o n e s i a . 
(wid,rls,ant/dya)

pengawas haji,  yaitu pelayanan, 
manajemen, dan kepatuhan regulasi 
oleh Kementerian Agama selaku 
penyelenggara haji.

“Kami akan lihat nanti, apakah 
c u k u p  l e w a t  p a n j a  a t a u  a d a 
p e l a n g g a r a n  y a n g  p e r l u 
ditindaklanjuti lewat pansus,” ucap 
politikus Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB) ini.

B i l a  d i te m u ka n  a d a  d u ga a n 
pelanggaran dalam penyelenggaraan 
haji tahun ini, Cucun melanjutkan, 
l i n t a s  a n g g o t a  d a n  l i n t a s  a l a t 
kelengkapan dewan di Parlemen dapat 
mengusulkan pembentukan Pansus 
Haji. Termasuk, kata dia, pelibatan 

etua	 DPR RI Puan Maharani Kmenanggapi surat atau nota 
diplomatik dari Duta Besar 

Arab Saudi di Jakarta yang berisi 
catatan penyelenggaraan haji 2025.	

Puan mengatakan masa sidang 
DPR RI baru kembali dibuka hari ini. 
Puan menuturkan pihaknya akan 
menunggu laporan terlebih dulu 
mengenai pelaksanaan ibadah haji 
dari Komisi VIII DPR RI.

"Setelah itu, jika memang harus 
d i l a k u k a n  p a n s u s  h a j i  u n t u k 
pelaksanaan perbaikan ke depan, kita 
DPR sesuai dengan mekanismenya 
akan melaksanakan pansus haji," kata 
Puan di kompleks parlemen Senayan, 
Jakarta Pusat, Selasa (24/6/2025).

Puan mengakui terdapat beberapa 
hal yang perlu dievaluasi dalam 
pelaksanaan ibadah haji 2025. Dia pun 
m e m a s t i k a n  p i h a k n y a  a k a n 
melakukan evaluasi tersebut.

"Memang dalam pelaksanaan haji 
kali ini, banyak hal yang kita harus 
evaluasi. Banyak hal yang harus kita 
selesaikan dengan lebih baik, sehingga 
pelaksanaan haji di tahun depan itu 
tidak akan terulang lagi," ujarnya.

Senada, Ketua Tim Pengawas Haji 
Dewan Perwakilan Rakyat atau 
Timwas Haji DPR Cucun Ahmad 
Sya m s u r i j a l  m e n ga t a ka n  t i d a k 
m e n u t u p  k e m u n g k i n a n  b a k a l 
dibentuk panitia khusus (pansus) 
untuk mengevaluasi penyelenggaraan 
haji 2025. Dia menuturkan wacana 
pembentukan pansus haji masih 
dalam tahap pengkajian.

Cucun menyebutkan pansus haji 
akan menyelidiki dugaan pelanggaran 
dalam penyelenggaraan ibadah haji, 
sebagaimana pernah dilakukan pada 
tahun sebelumnya. “Peluangnya 
(menggulirkan pansus haji) ada. Tapi 
kami akan kaji dulu,” kata Cucun.

U n t u k  m e n g g u l i r k a n 
pembentukan pansus haji, kata dia, 
DPR perlu melakukan kajian dan 
pertimbangan mendalam dengan 
tetap merujuk pada Undang-Undang 
N o m o r  8  Ta h u n  2 0 1 9  t e n t a n g 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
Umrah atau UU Haji.

C u c u n  b e r u j a r  k e p u t u s a n 
pembentukan pansus haji  akan 
ditentukan setelah Timwas Haji DPR 
menyelesaikan pengawasan. Ada tiga 
aspek pengawasan yang dilakukan tim 

“Dari SUB 43 dan 44 Surabaya, 
Jatim, yang kebetulan begitu datang 
ke bandara terjadi eskalasi politik di 
beberapa negara Timur Tengah yang 
dikhawatirkan juga berdampak, jadi 
m e m a n g  t i a p  m a s k a p a i 
menentukan,” ungkap Hilman.

Hilman mengatakan semua 
jamaah yang terdampak tersebut 
sudah disediakan hotel  untuk 
mengina p semb a ri  menunggu 
penjadwalan ulang keberangkatan 
dari maskapai.

Selain dua penerbangan itu, 
H i l m a n  m e m a s t i k a n  s e m u a 
penerbangan berikutnya masih 
sesuai jadwal yang ditetapkan.

“Informasi sementara yang kami 
dapatkan dari beberapa pihak bahwa 
untuk penerbangan selanjutnya 
insyaallah masih bisa berlanjut 
karena maskapai yang kita gunakan 
banyak yang menggunakan jalur 
melalui Oman dan itu masih aman,” 

terang Hilman.
“ S e h i n g g a  p e n e r b a n g a n 

s e l a n j u t nya  k i t a  te t a p  s e s u a i 
schedule. Tetapi ada 2 penerbangan 
yang kemudian tertunda, insyaallah 
a k a n  k i t a  b e ra n g k a t k a n  j u g a 
s e c e p a t n y a , ”  t a m b a h n y a . 
(din,wid,ant/dya)

SITUASI	 perang Iran-Israel yang 
memanas pada Senin (23/6/2025) 
lalu berimbas pada penundaan 2 
p e n e r b a n g a n  j a m a a h  h a j i  k e 
Indonesia.

Penerbangan menggunakan 
Saudia Airlines ini seharusnya 
berangkat pada Selasa (24/6/2025) 
untuk tujuan Surabaya.

“Perlu kami sampaikan bahwa 
tadi malam terjadi eskalasi politik 
oleh Timur Tengah dan ada beberapa 
penerbangan yang sempat ditunda 
atau di-cancel, dibatalkan,” kata 
Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Kemenag Hilman Latief, di 
Makkah, Selasa (24/6/2025).

Hilman menjelaskan ada dua 
kloter yang seharusnya berangkat 
dengan dua pesawat ke Surabaya. 
Masing-masing kloter ada 380 
jamaah haji. Artinya, ada sekitar 760 
jamaah haji yang kepulangannya 
harus ditunda.

2 Penerbangan Haji Ditunda, 

Terdampak Perang Iran-Israel

Ketua DPR RI Puan Maharani 

mengatakan DPR membuka 

peluang membentuk panitia 

khusus (pansus) guna meng-

evaluasi pelaksanaan ibadah 

haji 2025. Para legislator 

hibgga kini masih pro-kontra.

----------------------------------------------------------------------

WACANA PEMBENTUKAN PANSUS HAJI,
DPR BEDA SIKAP

Ketua	DPR	RI	Puan	Maharani	berrsama	pimpinan	DPR	lainya	memberikan	keterangan	kepada	wartawan		
usai	memimpin	Rapat	Paripurna	ke-20	DPR	RI	Pembukaan	Masa	Persidangan	IV	Tahun	Sidang	2024-2025	di

Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Selasa	(24/6/2025).	(Ist)

Sebaran jamaah wafat 
berdasarkan asal embarkasi
(per Senin, 23 Juni 2025) 

SUB

SOC

JKS

JKG

UPG

44

43

37

31

74
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BUNTUT PENDAKI 
JATUH DI RINJANI,
NETIZEN BRASIL 
SERBU IG PRABOWO

akil	 Menteri Sekretaris WNegara (Wamensesneg) 
Juri Ardiantoro angkat 

bicara terkait netizen Brasil yang 
menyerbu akun Instagram Presiden RI 
Prabowo Subianto buntut proses 
evakuasi pendaki asal Brasil, Juliana 
Marins, yang jatuh di Gunung Rinjani 
di Lombok, NTB.

Juri mengatakan, banyak kasus 
yang diadvokasi oleh tim Presiden 
Prabowo, bukan hanya pendaki Brasil 
yang jatuh di Rinjani saja.

"Ya, nanti kita akan update ya 
perkembangannya mengenai apa 
langkah-langkah yang akan kita ambil 
untuk membantu. Sebetulnya bukan 
hanya kasus ini, yang di Rinjani ya, tapi 
banyak kasus yang sampai ke Presiden 
yang oleh tim Bapak Presiden sedang 
diadvokasi," ujar Juri di Istana, Jakarta, 
Selasa (24/6/2025).

Juri menjelaskan, ketika ada 
masyarakat yang membutuhkan 
perhatian melalui media sosial 
Presiden, pemerintah pasti langsung 
membantu. Ia mengeklaim tim 
Prabowo pasti membantu warga yang 
sedang kesulitan.

"Bahkan kemarin kami juga dari 
sini mengirim tim untuk membantu. 
Ada masyarakat yang minta perhatian 
Presiden melalui medsosnya, kita juga 
datang. Ada anak yang memiliki 
kelainan, yang kesulitan untuk 
mendapatkan perawatan di dalam 
negeri, tapi Presiden sudah ngirim tim 
u n t u k  m e m b a n t u  s e b i s a n y a  
masyarakat yang membutuhkan," ucap 
mantan komisioner KPU ini.

L e b i h  j a u h ,  J u r i  m e nye b u t  

Prabowo tidak memperhatikan satu 
per satu kasus yang dikeluhkan, 
melainkan secara umum. Menurutnya, 
hal kecil pun pasti diperhatikan oleh 
Prabowo.

"Jadi tidak kasus per kasus sih, jadi 
secara umum itu menjadi perhatian 
Presiden. Dan Presiden tidak hanya 
memperhatikan hal yang makro, tetapi 
hal-hal yang kelihatannya kecil, 
kasuistik, orang per orang itu semua 
sepanjang sampai ke Presiden semua 
akan diperhatikan," pungkas dia.

Sebelumnya netizen Brazil ramai-
ramai menyerbu akun Instagram 
Presiden RI Prabowo Subianto, baik 
@ p r a b o w o  a t a u p u n  
@presidenrepublikindonesia. 

Dalam komentarnya, mereka 

Diketahui, Rinjani terletak di tiga 
kabupaten di NTB, yaitu Kabupaten 
Lombok Timur, Kabupaten Lombok 
Tengah, dan Kabupaten Lombok Utara.

Rinjani adalah gunung berapi aktif 
dengan ketinggian lebih dari 3.700 
mdpl. Jalur pendakiannya bervariasi 
dari tanah yang licin, batuan terjal, 
pasir vulkanik yang dalam (terutama 
di bagian puncak), hingga punggungan 
b u k i t  y a n g  s e m p i t  d a n  
curam.(wid,ant,rls/dya)

meminta agar pendaki 
a s a l  B ra s i l ,  J u l i a n a  
dievakuasi dari Gunung 

Rinjani, Nusa Tenggara Barat. 
Juliana jatuh saat mendaki 

Rinjani.Sejumlah netizen Brasil 
meminta Juliana segera diselamatkan. 
Ada pula  net izen Brazi l  yang 
mempertanyakan apakah Indonesia 
t idak punya hel ikopter  untuk 
mengevakuasi warga negara mereka.

Juliana terjatuh saat mendaki di 
sekitar Cemara Nunggal, jalur menuju 
puncak Gunung Rinjani, pada 
Sabtu (21/6/2025). Proses 
evakuasi dimulai pada Sabtu 
(21/6/2025) pukul 14.32 Wita 
dan masih berlangsung hingga 
k i n i .  M e d a n  ya n g  s u l i t  
m e m b u a t  e v a k u a s i  t a k  
berlangsung mulus.

tidak bernyawa. Karena itu, 
l a n g s u n g  d i l a k u - k a n 
wrapping survivor. Langkah 
tersebut diteruskan dengan 
penyiapan sistem evakuasi 
setelah korban dipastikan 
m e n i n g g a l  d u n i a  o l e h 
rescuer yang turun ke dalam 
jurang.

”Tim berjumlah 7 orang 
melakukan flying camp. Pukul 19.00 
WITA dikarenakan cuaca yang tidak 
memungkinkan dengan visibility 
terbatas, maka diputuskan evakuasi 
korban akan dilakukan pada hari 
rabu tanggal 25 Juni 2025 pukul 
06.00 WITA dengan metode lifting,” 
imbuhnya. 

S e t e l a h  i t u ,  k o r b a n  a k a n 
d i e v a k u a s i  m e n y u s u r i  j a l u r 
pendakian menuju Posko Sembalun 
dengan cara ditandu. Dari Posko 
Sembalun, korban akan dievakuasi 
menggunakan helikopter ke Rumah 
Sakit Bhayangkara Polda Nusa 
Tenggara Barat (NTB).

Sebelumnya, Menteri Kehutanan 
( M e n h u t )  R a j a  J u l i  A n t o n i 

mengatakan, evakuasi warga negara 
Brasil yang jatuh di Gunung Rinjani 
terkendala cuaca buruk. Namun 
pihaknya masib terus berusaha 
m e l a k u k a n  e va k u a s i  p e n d a k i 
perempuan berinisial JDSP. 

"Kondisi terakhir pagi tadi cuaca 
mulai membaik ya, tetapi sempat 
memburuk lagi. Kami berharap cuaca 
akan terus membaik," kata Raja Juli 
saat ditemui di kantornya, di Jakarta, 
Selasa (24/6/2025).  

Raja Juli memastikan, titik yang 
menjadi lokasi jatuhnya korban 
sudah berhasil ditemukan tim SAR 
gabungan.  Ia  menyebut posisi 
terakhir korban di kedalaman 400 
meter dari puncak Gunung Rinjani. 
(wid,rls,ant/dya)

KEPALA	 Basarnas Marsekal Madya 
TNI Mohammad Syafii memastikan 
bahwa pendaki Gunung Rinjani asal 
Brasil, Juliana De Souza Pereira 
Marins, sudah meninggal dunia. 
Informasi itu diuangkap setelah Tim 
SAR berhasil menjangkau korban 
yang jatuh ke dalam jurang sedalam 
600 meter pada Selasa malam 
(24/6/2025).   

Syafii menyampaikan bahwa 
pada pukul 16.52 WITA, Tim SAR 
mengerahkan 7 orang rescuer 
sampai kedalaman 400 meter. 
Pergerakan rescuer itu berlanjut 
pada pukul 18.00 WITA hingga 
berhasil menjangkau korban pada 
kedalaman 600 meter.

Langkah yang pertama dilakukan 
setelah itu adalah memastikan ke-
adaan dan kondisi korban. ”Dilaku-
kan pemeriksaan korban dan tidak 
ditemukan tanda-tanda kehidupan,” 
kata dia kepada awak media.

Tim SAR terus bergerak dengan 
menurunkan tambahan tiga orang 
rescuer ke posisi korban. Mereka pun 
memastikan bahwa Juliana sudah 

Basarnas Pastikan Juliana 

Telah Meninggal Dunia

Netizen Brazil ramai-ramai 

menyerbu akun Instagram 

Presiden RI Prabowo Subianto, 

baik  @prabowo ataupun 

@presidenrepublikindonesia. 

Dalam komentarnya, mereka 

meminta agar pendaki asal 

Brasil, Juliana dievakuasi dari 

G u n u n g  R i n j a n i ,  N u s a 

Tenggara Barat. 

--------------------------------------------------------------

Tim	SAR	Gabungan	melakukan	proses	evakuasi	pendaki	asal	Brasil	yang	jatuh	di	tebing	sekitar	Cemara	Nunggal,	jalur	menuju	
puncak	Rinjani.(Ig:@btn_gn_rinjani)

------------------------------------------------------------

Juliana	Marins,	turis	asal	Brasil		yang	jatuh	terperosok	di	
Gunung	Rinjani.(dok)
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sakit tersebut. "Peserta bisa ke situ 
(Pemda), terus langsung diaktifkan 
kembali," ucapnya.

Lebih jauh, Ghufron menegaskan, 
jumlah peserta yang nonaktif tersebut 
tidak akan mempengaruhi jumlah 
alokasi PBI JKN dari negara yakni 
sekitar Rp 96,8 juta. "Itu diganti 
dengan yang baru. Orangnya bisa 
ganti, tetapi jumlahnya kan masih 

tetap, meski ada risiko bagi peserta 
yang aktif karena yang bersangkutan 
kan tidak tahu," tuturnya.

Menteri Sosial (Mensos) Saifullah 
Yusuf  sebelumnya menyatakan 
sebanyak 7,39 juta peserta PBI JKN 
dinonaktifkan karena tidak tercatat 
dalam DTSEN dan dinilai sudah 
sejahtera.

“Penerima bantuan PBI JKN itu 
alokasinya sekitar Rp 96,8 juta, berasal 
dari usulan bupati dan wali kota se-
Indonesia. Setelah pemadanan data, 
sebanyak 7,3 juta peserta dinon-
aktifkan karena tidak terdaftar di 
DTSEN dan dianggap sudah sejahtera,” 
kata Mensos. (wid,rls,ist,ant/dya)

pengertian nonaktif," ujar Ghufron.
Ghufron pun menggarisbawahi 

m a k s u d  d a r i  p e s e r t a  P B I  J K N 
dinonaktifkan karena menunggak 
membayar iuran atau tidak ada yang 
membiayai iuran tersebut. Tapi di 
pemerintah daerah, kata dia, ada 
Universal Health Coverage (UHC) 
prioritas dan artinya peserta yang 
nonaktif tetap bisa mengakses rumah 

i r e k t u r 	 U t a m a  B a d a n DPenyelenggara Jaminan Sosial 
Kesehatan (BPJS Kesehatan) 

Ali Ghufron Mukti angkat bicara soal 
sebanyak 7,3 juta peserta Penerima 
B a n t u a n  I u r a n  ( P B I )  J a m i n a n 
Kesehatan Nasional ( JKN) yang 
dinonaktifkan akibat peralihan ke 
Data Tunggal Sosial Ekonomi Nasional 
(DTSEN).

Ghufron menyebutkan keputusan 
itu didasari oleh Surat Keputusan (SK) 
Menteri Sosial Nomor 80 Tahun 2025 
serta Instruksi Presiden (Inpres) 
Nomor 4 Tahun 2025 tentang Data 
Tunggal Sosial dan Ekonomi Nasional 
(DTSEN).

Mengacu pada peraturan tersebut, 
kata Ali, penetapan peserta PBI per 
bulan Mei 2025 akan menggunakan 
basis data DTSEN. "Namun, mereka 
yang dinonaktifkan itu bisa kembali 
aktif jika menghubungi atau melapor 
ke dinas sosial setempat," ujarnya saat 
ditemui usai acara penandatanganan 
kerja sama bersama Badan Pengawas 
Obat dan Makanan (BPOM) di Jakarta, 
pada Selasa (24/6/2025).

Ghufron menyebutkan ada tiga 
syarat bagi peserta PBI JKN agar bisa 
kembali aktif dan mendapatkan 
kembali fasilitas di BPJS Kesehatan. 
P e r t a m a ,  p e s e r t a  P B I  J K N 
dinonaktifkan kepesertaannya pada 
bulan Mei 2025.

K e d u a ,  p e m e r i n t a h  d a e r a h 
setempat atau Kementerian Sosial 
memverifikasi bahwa memang benar 
peserta PBI JKN tersebut masuk 
kategori miskin atau hampir miskin. 
K e t i g a ,  j i k a  m e m a n g  y a n g 
bersangkutan itu memiliki penyakit 
k r o n i s  a t a u  m a s u k  k a t e g o r i 
emergency (gawat darurat) yang 
memerlukan penanganan segera, 
m a k a  p e s e r t a  P B I  J K N  y a n g 
dinonaktifkan tersebut statusnya bisa 
langsung aktif.

Sebaliknya, kata Ghufron, bila 
peserta tidak memenuhi tiga syarat 
tersebut, maka tidak dianggap masuk 
dalam PBI JKN. Dengan begitu, skema 
iuran BPJS Kesehatan bisa dibiayai 
o l e h  p e m e r i n t a h  d a e r a h  a t a u 
membayar secara mandiri.

"Jadi, bukan berarti kemudian 
tidak bisa akses. Masyarakat selama 
ini  banyak yang salah  tentang 

Sebanyak 7,3 juta peserta 

Penerima Bantuan Iuran (PBI) 

Jaminan Kesehatan Nasional 

(JKN) dinonaktifkan akibat 

peralihan ke Data Tunggal Sosial 

Ekonomi Nasional (DTSEN). 

BISA AKTIF KEMBALI DENGAN 3 SYARAT

-----------------------------------------------

NUSANTARA

" N e g a r a  j a n g a n  g e g a b a h 
m e n g a m b i l  k e p u t u s a n  y a n g 
berdampak pada hak masyarakat," 
katanya.

Nurhadi mendorong pemerintah 
melalui kementerian terkait agar 
membuka pos pengaduan bagi 
masyarakat yang masih membutuh-
kan status kepesertaan PBI JK. Ia 
meminta BPJS berkolaborasi dengan 
Kemensos sebagai  pihak yang 
mengurus soal DTSEN.

"Kami mendorong Kemensos dan 
BPJS Kesehatan segera membuka 
kanal pengaduan yang responsif, 
transparan, dan mudah diakses, agar 
masyarakat yang keberatan atau 
terdampak bisa segera mengajukan 
keberatan dan mendapatkan solusi," 
katanya.

N u r h a d i  j u g a  m e m i n t a 
pemerintah pusat dan daerah duduk 
bersama dan memastikan tidak ada 
w a r g a  k u r a n g  m a m p u  y a n g 
dikeluarkan dari data penerima 
bantuan sosial kesehatan. 

"Jangan sampai ada warga tidak 
mampu terlempar dari  sistem 
perlindungan sosial hanya karena 
ketidakhadiran mereka dalam 
database," katanya.

Nurhadi menilai pemerintah 
semestinya memperkuat jaminan 

kesehatan bagi warga kelas bawah di 
tengah ekonomi yang sulit, bukan 
justru mengurangi jumlah peserta 
penerima bantuan. 

"Dalam situasi ekonomi yang 
masih belum sepenuhnya pulih, 
jaminan kesehatan semestinya justru 
diperkuat, bukan dikurangi," ujarnya.

N u r h a d i  m e nya t a k a n  a k a n 
memanggil BPJS Kesehatan sebagai 
m i t r a  K o m i s i  I X  D P R  a g a r 
menjelaskan persoalan ini. "Komisi 
IX akan meminta penjelasan resmi 
dari Kemensos dan BPJS Kesehatan 
dalam waktu dekat terkait hal ini," 
ujarnya.(wid,rls,ant/dya)

ANGGOTA	Komisi IX DPR RI Nurhadi 
memberi perhatian serius terhadap 
penonaktifan 7,3 juta peserta 
P r o g r a m  J a m i n a n  K e s e h a t a n 
Nasional (JKN) segmen Penerima 
Bantuan Iuran Jaminan Kesehatan 
(PBI JK). Ia mempertanyakan validasi 
d a t a  y a n g  d i g u n a k a n  h i n g g a 
memutuskan mencabut bantuan PBI 
JK tersebut.

" J i k a  b e n a r  m e r e k a 
dinonaktifkan karena tidak tercatat 
dalam DTSEN dan dinilai sudah 
sejahtera, maka pertanyaannya, 
apakah validasi dan verifikasi data 
tersebut sudah benar-benar akurat 
dan berpihak pada realitas di 
lapangan?” kata Nurhadi, Selasa 
(24/6/2025).  

"Jangan sampai hanya karena 
kesalahan teknis atau pemutakhiran 
data yang belum sempurna, jutaan 
m a s y a r a k a t  r e n t a n  t i b a - t i b a 
k e h i l a n g a n  a k s e s  l a y a n a n 
kesehatan," sambungnya. 

Nurhadi meminta pemerintah 
u n t u k  t i d a k  g e g a b a h  d a l a m 
mengambil keputusan dan kebijakan 
yang berdampak langsung pada hak 
dasar setiap warganya. Menurutnya, 
Pemerintah harus teliti dan cermat 
untuk menyortir mana warganya 
yang sangat membutuhkan. 

DPR: Pastikan Datanya Akurat!

Dirut	BPJS	Kesehatan	Ali	Ghufron	Mukti	dalam	konferensi	pers	penandatanganan	kerja	sama	

dengan	BPOM	di	Jakarta,	Selasa	(24/6/2025).	ANTARA

7,3 Juta Peserta PBI BPJS Kesehatan 'Dicoret'

PERBEDAAN 
BPJS KESEHATAN 
PBI & NON-PBI

PBI Program BPJS Kesehatan untuk 
orang yang tergolong fakir miskin / 
tidak mampu sesuai data dikeluar-
kan Dinas Sosial.

Peserta PBI tidak perlu bayar iuran 
bulanan, karena biaya sepenuhnya 
ditanggung pemerintah.

Program ini dirancang untuk pasti-
kan masyarakat kurang mampu tetap 
punya akses layanan kesehatan.

PENERIMA BANTUAN IURAN / PBI

Program BPJS Kesehatan untuk 
peserta dengan iuran mandiri / 
dibayar sendiri.

Peserta Non-PBI diwajibkan bayar 
iuran bulanan sendiri.

Terdiri dari 3 kategori utama: 
pekerja penerima upah / PPU, 
pekerja bukan penerima upah / 
PBPU, dan bukan pekerja.

NON-PBI



tanpa dasar. Selain memiliki sumber 
daya manusia yang mumpuni, desa ini 
menurutnya juga dikenal memiliki 
potensi wisata dan ekraf yang lengkap.

"Sanankerto itu kuat secara SDM. 
Potensinya lengkap. Ada wisata, ada 
ekonomi kreatif, bahkan ada pabrik 
peluru juga di sana. Itu salah satu 
alasan kami memilih Sanankerto 
sebagai pusat kawasan ekonomi 
kreatif," terang Anwar.

Ditambahkannya, pengembangan 
kawasan ini nantinya tidak hanya 
te rb a t a s  d i  D e s a  S a n a n ke r to .  
Melainkan akan melibatkan wilayah 
sekitar sebagai penopang utama. 

Beberapa kecamatan di sekitarnya 
seperti Poncokusumo, Tumpang, Wajak, 
Dampit, Gondanglegi, hingga Bululawang 
akan dilibatkan sebagai jaringan 
pendukung pengembangan kawasan.

Lebih lanjut, tujuan besar dari 
rencana ini adalah untuk menjadikan 
kawasan tersebut sebagai titik singgah 
wisatawan. Khususnya wisatawan 
asing yang selama ini kerap melewati 
Kabupaten Malang tanpa berhenti 
setelah berkunjung ke kawasan Taman 

6malangraya
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MALANG	 - Dinas Pariwisata dan 
Kebudayaan (Disparbud) Kabupaten 
M a l a n g  t e n g a h  m e wa c a n a k a n  
pembentukan kawasan ekonomi 
kreatif (ekraf) yang terpusat di Desa 
Sanankerto, Kecamatan Turen. 

Kepala Bidang Pengembangan 
Industri  Pariwisata Disparbud 
Kabupaten Malang, Anwar Supriadi, 
mengatakan wacana ini merupakan 
langkah awal untuk menghadirkan 
identitas pusat ekraf yang khas 
Kabupaten Malang. Berbeda dari Kota 
Malang yang telah memiliki Malang 
Creative Center (MCC).

"Kalau Kota Malang kan sudah 
punya landmark berupa MCC untuk 
pusat ekonomi kreatif. Kabupaten 
Malang ini wilayahnya lebih luas, 
potensinya juga besar, kok belum 
punya. Kami ingin Kabupaten Malang 
memiliki kawasan ekonomi kreatif 
sendiri, bukan bangunan, tapi kawasan, 
dan saya harap bisa diwujudkan di 
Sanankerto, Turen," ujar Anwar, 
dikutip pada Selasa (24/6/2025).

Anwar menjelaskan,  alasan 
pemilihan Desa Sanankerto bukan 

tarik unik yang bisa menjadi magnet 
wisata," papar Anwar.

Namun demikian, Anwar meng-
akui, wacana ini masih dalam tahap pem- 
bahasan internal. Untuk merealisasi- 
kan kawasan ekraf tersebut, pihaknya 
memerlukan dukungan dari berbagai 
pihak, baik dari pemerintah daerah, 
pelaku usaha, komunitas kreatif, 
maupun masyarakat luas.(Santi/Dya)

Nasional Bromo Tengger 
Semeru (TNBTS).

"Selama ini wisatawan 
asing dari Bromo langsung 
ke Coban Sewu, lalu lanjut 
ke Banyuwangi, Bali, dan 
pulang ke negara asal. 
Harapannya, mereka bisa 
berhenti dulu di Sanankerto. 
Di sana nantinya akan ada 
pusat informasi yang me-
nyuguhkan kekayaan potensi 
p a r iw i s a t a  K a b u p a te n  
Malang," katanya.

Anwar menilai, posisi 
Kabupaten Malang sangat 
strategis dalam jalur wisata. 
Jika kawasan ini terwujud, 
maka akan ada banyak opsi 
d e s t i n a s i  l a n j u t a n  ya n g  b i s a  
ditawarkan kepada wisatawan, baik 
domestik maupun internasional.

"Dari Sanankerto, mereka bisa 
ditawarkan berbagai pilihan. Bisa ke 
Coban Sewu, Pantai Wedi Awu, Pantai 
Lenggoksono, hingga jajaran pantai 
selatan seperti Sendangbiru sampai 
Modangan. Masing-masing punya daya 

MALANG	-	Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menyatakan masih menunggu 
regulasi pusat terkait penyediaan 
lahan untuk keluarga calon siswa 
Sekolah Rakyat (SR) yang tinggal di 
tanah sewa. 

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 
menegaskan hingga saat ini pihaknya 
belum bisa memastikan bentuk 
dukungan yang akan diberikan. Sebab, 
segala pelaksanaan program tersebut 
bersumber dari pemerintah pusat.

"Nah itu kami nunggu regulasi lagi. 
Karena itu kan jadi satu kesatuan dari 
programnya pemerintah pusat, bahwa 

nanti siswanya sekolah di SR, kondisi 
ekonomi wali murid juga akan 
d i b a n t u , "  u j a r  W a h y u  s a a t  
dikonfirmasi, Selasa (24/6/2025). 

Untuk diketahui, program Rumah 
Sejahtera Terpadu (RST) sendiri 
disebutkan dapat menjadi bagian dari 
paket  dukungan sosia l  dalam 
pelaksanaan SR. Di mana pemerintah 
pusat melalui Kementerian Sosial 
(Kemensos) akan memberikan 
bantuan rehabilitasi rumah tidak layak 
huni beserta pemberdayaan ekonomi 
bagi keluarga siswa. 

Namun, bantuan tersebut hanya 

dapat bertindak.
Menurutnya, seluruh pembiayaan 

dan pelaksanaan program SR berasal 
dari Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN). Pemkot Malang tidak 
memiliki kewenangan untuk membuat 
kebijakan secara mandiri tanpa dasar 
hukum atau petunjuk teknis dari 
kementerian.

"Karena ini semua kan bukan dari 
APBD, tapi dari pusat," tegas Wahyu.

Untuk diketahui, program Sekolah 
Rakyat dirancang sebagai solusi 
pendidikan terpadu bagi anak-anak 
dari keluarga miskin dan miskin 
ekstrem. Di Kota Malang, pada tahun 
ajaran pertama yang akan dimulai 9 
Juli 2025, sebanyak empat rombongan 
belajar (rombel) jenjang SMP akan me-
nempati gedung sementara di Poltekom, 
Kecamatan Kedungkandang. 

Sementara tiga rombongan belajar 
jenjang SMA akan menggunakan 
gedung milik Pemprov Jatim di Jalan 
Kawi, Kecamatan Klojen.

Gedung permanen SR nantinya 
akan dibangun di atas lahan milik 
Pemkot Malang seluas 9 hektare yang 
juga berada di wilayah Kedung-
k a n d a n g .  P e m b a n g u n a n  a k a n  
m e n g g u n a k a n  a n g g a r a n  d a r i  
Kementerian Pekerjaan Umum dengan 
estimasi biaya sebesar Rp200 miliar. 
(Santi/Dya)

dapat diberikan jika status lahan 
tempat tinggal penerima bukan lahan 
sewa.

"Memang harus siap segala 
persyaratannya. Nah ternyata kalau 
dari lahan memang dia masih sewa, ya 
kami gak bisa memberikan bantuan di 
sana terkait dengan rumah sejahtera 
terpadu dari pusat," lanjut Wahyu.

Sementara itu, sebelumnya, dari 
pihak Kemensos melalui Sekretaris 
Direktorat Jenderal Rehabilitasi Sosial, 
Idit Supriadi Priatna menyampaikan 
kesiapan lahan menjadi syarat mutlak 
agar program RST dapat diberikan. 
Jika Pemkot Malang bisa menyiapkan 
lahan, maka pemerintah pusat siap 
menyalurkan bantuan tersebut.

"Nanti akan ada upaya dari Pak 
Wali Kota Malang seperti apa caranya. 
Kalau sudah siap lahan sendiri, dari 
pemerintah pusat insyaallah bisa 
masuk program RST, termasuk 
pemberdayaan untuk keluarganya, 
jadi paket lengkap," ujar Idit, ditemui 
usai meninjau rumah salah satu siswa 
calon SR di Kota Malang, Jumat 
(20/6/2025). 

Namun, ketika ditanyakan apakah 
Pemkot akan menyediakan lahan bagi 
keluarga siswa SR yang tinggal di 
r u m a h  s e wa ,  Wa hy u  ke m b a l i  
m e n e g a s k a n  p i h a k n y a  m a s i h  
menunggu regulasi dari pusat sebelum 

Pemkot Malang Masih Tunggu Regulasi Pusat 

soal Bantuan Rumah Siswa Sekolah Rakyat

Rabu, 25 Juni 2025

Rumah	salah	satu	siswa	Sekolah	Rakyat	(SR)	jenjang	SMP	di	Polehan,	Kecamatan	Blimbing,	Kota	Malang	
yang	berdiri	di	atas	tanah	sewa.	(Santi/Lentera)

Kepala	Bidang	Pengembangan	Industri	Pariwisata	Disparbud	
Kabupaten	Malang,	Anwar	Supriadi.	(dok.	ist)
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emerintah tetap berpegang Ppada prinsip politik luar negeri 
bebas aktif dan non-blok, serta 

tidak memihak kepada salah satu 
pihak yang terlibat.

" N a m u n  t e g a s  m e n d o r o n g  
perdamaian," kata Juri di Gedung 
Kementerian Sekretariat Negara, 
Jakarta, Selasa, (24/5/2025).

Menurut Juri, perdamaian jauh 
lebih baik dibandingkan perang. 
Sebab, perang membawa korban. 

Presiden Prabowo Subianto, kata 
Juri, sudah menginstruksikan seluruh 
j a j a r a n  u n t u k  m e m a n t a u  
perkembangan perang itu. Jajaran 
diminta mengambil langkah-langkah 
a n t i s i p a t i f  g u n a  m e m a s t i k a n  
keselamatan Warga Negara Indonesia 
(WNI) di kawasan terdampak.

“ P a k  P r e s i d e n  s u d a h  
memerintahkan seluruh jajaran, baik 
yang ada di Indonesia maupun di 
perwakilan-perwakilan di negara-
negara terkait, untuk memantau 
situasi dan mengambil langkah 
penyelamatan jika dibutuhkan,” ujar 
Juri. 

Pemerintah mencatat sebanyak 
578 warga negara Indonesia atau WNI 
sedang berada di Iran dan Israel, di 
tengah memanasnya konflik kedua 
negara tersebut sejak pertengahan 
Juni 2025. Rincian WNI yang tinggal di 
Iran sebanyak 386, sementara 192 
orang Indonesia sedang berada di 
Israel.

Mayoritas WNI yang berada di Iran 
dan Israel  ialah pelajar serta 
mahasiswa. Menteri Koordinator 
Bidang Politik dan Keamanan atau 
M e n k o p o l k a m  B u d i  G u n a w a n  

menyatakan, pemerintah bakal 
mengevakuasi secara berkala ratusan 
WNI yang berada di Iran dan Israel.

Seluruh	Pelajar	Sudah	Dievakuasi
Sementara itu Menteri Pendidikan 

T i n g g i  S a i n s  d a n  Te k n o l o g i  
(Mendiktisaintek) Brian Yuliarto 
menyebut seluruh pelajar di Iran 
sudah dievakuasi. Hal ini untuk 
menghindari dampak saling serang 
Iran vs. Israel.

"Rasanya semua sudah dilakukan 
evakuasi, ya, untuk menghindari 
serangan, ya. Nanti saya cek," kata 

mengurangi perjalanan ke luar rumah 
untuk hal-hal yang tidak mendesak," 
kata Direktur Pelindungan WNI Kemlu 
RI Judha Nugraha kepada wartawan, 
Selasa (24/6/2025).(antara, ist/nei)

B r i a n  d i  K o m p l e k s  I s t a n a  
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Selasa 
(24/6/2025).

Namun, ia tidak menjelaskan 
secara rinci berapa total pelajar yang 
dievakuasi.

Sementara itu Kementerian Luar 
Negeri (Kemlu) terus memantau 
kondisi warga negara Indonesia 
(WNI) di kawasan Timur Tengah. 
Kemlu meminta para WNI juga 
waspada mengingat eskalasi konflik 
Iran dengan Israel dan Amerika 
Serikat (AS) masih dinamis.

“Kemlu mengimbau agar para 
WNI yang saat ini berada di Timur 
Tengah meningkatkan kewaspadaan, 
terus memantau situasi keamanan 
dan arahan yang diberikan otoritas 
setempat, menghindari lokasi aset-
a s e t  n e g a r a  b e r k o n f l i k  d a n  
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Wakil Menteri Sekretaris Negara 

Juri Ardiantoro menyatakan 

bahwa Indonesia mengambil 

pos is i  untuk  m en doron g 

terciptanya perdamaian dalam 

konflik Iran-Israel.

PANTAU KETAT SITUASI 

IRAN-ISRAEL, RI TEGAS 

DUKUNG PERDAMAIAN

Sejumlah	warga	Iran	merayakan	serangan	Iran	ke	pangkalan	Militer	Amerika	Serikat	(AS)	di	
Qatar	di	Teheran,	Iran,	Senin	(23/6/2025)	waktu	setempat.	(Foto:	REUTERS)

selesainya operasi militer yang 
sedang berlangsung dari masing-
masing pihak.

Gencatan senjata pada awalnya 
akan berlangsung selama 12 jam, di 
mana pihak yang berlawanan akan 
mempertahankan sikap "damai dan 
saling menghormati".

Kebingungan dan skeptisisme 
menyelimuti pengumuman gencatan 
senjata itu ketika seorang pejabat 
senior Iran mengatakan kepada CNN 
bahwa Teheran belum menerima 
proposal resmi dari Amerika Serikat 
(AS) dan tidak melihat alasan untuk 
menghentikan pertempuran dengan 
Israel atau Washington.

"Pada saat ini, musuh sedang 
melakukan agresi terhadap Iran, dan 
Iran berada di  ambang untuk 
m e n g i n t e n s i f k a n  s e r a n g a n 
p e m b a l a s a n n y a ,  t a n p a  m a u 
mendengarkan kebohongan musuh-
musuhnya," kata pejabat tersebut 
seperti dikutip dari CNN.

Dia menambahkan pernyataan 
dari para pemimpin AS dan Israel 
akan dianggap sebagai "tipuan" yang 

dimaksudkan untuk membenarkan 
serangan lebih lanjut terhadap Iran. 
N a r a s i - n a r a s i  y a n g  s a l i n g 
bertentangan ini menimbulkan 
pertanyaan mengenai implementasi 
dan durabilitas gencatan senjata 
yang mungkin terjadi. (Anadolu, 
France24, Aljazeera, Press TV, CNN, 
ist/nei) 

PRESIDEN Amerika Serikat Donald 
Trump kembali mengumumkan 
adanya gencatan senjata antara 
Israel dan Iran pada Selasa dini hari, 
(24/6/2025) waktu setempat, serta 
m e n d e s a k  k e d u a  p i h a k  a g a r 
menyepakati kesepakatan tersebut.

“GENCATAN SENJATA INI BERLAKU. 
JANGAN MELANGGARNYA!” kata 
Trump di platform media sosialnya 
Truth Social, dikutip dari Anadolu.

I n i  b e b e r a p a  j a m  s e t e l a h 
pengumuman yang sama dari Trump. 
Trump pada Senin malam waktu 
setempat mengumumkan bahwa 
Israel dan Iran telah mencapai 
k e s e p a k a t a n  r e s m i  u n t u k 
menerapkan gencatan senjata secara 
penuh dan menyeluruh, menandai 
apa yang disebutnya sebagai akhir 
dari "Perang 12 Hari".

Dalam sebuah unggahan di 
platform Truth Social-nya pada 
Senin, Trump mengucapkan selamat 
k e p a d a  k e d u a  n e g a r a  d a n 
mengungkapkan bahwa gencatan 
senjata akan dimulai dalam waktu 
kurang lebih enam jam, menyusul 

Gencatan Berlaku, 

Apakah Iran-Israel Akan Taat?

KONFLIK IRAN – ISRAEL & 

PERAN AMERIKA SERIKAT

Ketegangan lama Iran-Israel berakar dari 
tuduhan Israel terhadap program nuklir Iran 
dan dukungan Iran terhadap kelompok anti-
Israel seperti Hizbullah dan Hamas.

Latar Belakang

Israel menyerang Teheran, menargetkan 
tokoh militer dan ilmuwan nuklir.

Iran membalas dengan rudal ke Beersheba, 
Tel Aviv, Haifa, dan Ramat David.

Korban: Israel (4+ tewas), Iran (9 tewas, 
33 luka).

Eskalasi Terbaru (Juni 2025):

Presiden Donald Trump umumkan 
gencatan senjata (24 Juni 2025).

Iran bantah kesepakatan, tuding Israel 
sebagai pemicu, dan lanjutkan operasi.

Peran Amerika Serikat:

Indonesia netral, dorong perdamaian, 
evakuasi WNI.

Ketegangan regional meningkat, jalur 
udara terganggu.

Respons Global & WNI:
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Jaga kebersihan bahan makanan serta 
peralatan yang digunakan untuk 
memasak agar tidak terkontaminasi. 
Upaya pengendalian tikus juga perlu 
d i l a ku k a n ,  s e p e r t i  m e m b a s m i 
peredarannya di sekitar rumah dan 
tempat kerja, menutup akses masuk 
ke dalam rumah, serta memasang 
perangkap tikus bila diperlukan.

Selain itu, lakukan pembersihan 
rumah dan area kerja secara berkala 
dengan disinfektan, termasuk tempat-
tempat yang berpotensi menjadi 
sarang tikus seperti tong sampah, 
gudang, dan ruangan yang jarang 
digunakan atau berantakan.

Hindari kontak langsung dengan 
tikus maupun cairan tubuhnya, 
seperti air liur, urine, dan feses. Bagi 
mereka yang pekerjaannya berisiko 
tinggi bersentuhan dengan tikus, 
penting untuk menggunakan alat 
pelindung diri (APD) dan mengikuti 
standar operasional prosedur (SOP) 
y a n g  b e r l a k u  d e m i  m e n j a g a 
k e s e l a m a t a n  d a n  k e s e h a t a n . 
(nei,ist/dya)

bagi pekerja yang berisiko tinggi 
seperti petani, buruh bangunan, 
tenaga laboratorium, dan dokter 
hewan.

Hingga kini, belum ada pengobatan 
khusus untuk virus Hanta. Pengobatan 
yang dilakukan bersifat suportif 
dengan meredakan gejala yang muncul 
dan menjaga kondisi tubuh pasien 
selama masa pemulihan.

Penyebab	Virus	Hanta
Virus Hanta merupakan penyakit 

zoonosis yang ditularkan dari hewan 
pengerat ke manusia. Penyebabnya 
a d a l a h  v i r u s  d a r i  g e n u s 
Orthohantavirus yang ditularkan oleh 
tikus. Virus ini belum ditemukan 
menular antarmanusia, sehingga 
sumber utama penularannya adalah 
kontak langsung dengan tikus seperti 
urine, air liur, dan feses.

Penularan ke manusia terjadi saat 
menyentuh sarang atau kotoran tikus 
tanpa pelindung, menghirup debu 
yang terkontaminasi partikel virus 
dari feses atau urine tikus. Kontak 
virus juga melalui luka terbuka atau 
membran mukosa seperti  mata, 
hidung, mulut.

Gejala	Virus	Hanta
Dikutip dari Healthline, gejala awal 

virus Hanta mirip dengan gejala-gejala 
virus pada umumnya, flu ringan 
sampai berat. Namun, selama masa flu 
berhari-hari atau bahkan berminggu-
m i n g g u  i n i l a h  v i r u s  t e r s e b u t 
berkembang dan menjalar ke paru-
paru, mengakibatkan tumpukan 
cairan.

Virus Hanta memiliki dua sindrom 
utama, yakni Hantavirus Pulmonary 
Syndrome (HPS) dan Hemorrhagic 
Fever with Renal Syndrome (HFRS). 
Sindrom HPS menjadi salah satu 
penyakit umum di daerah Amerika dan 
dibawakan oleh jenis tikus yang 
beragam dari daerah-daerah itu.

Gejala yang biasanya ditunjukkan 
berupa demam, nyeri otot, kelelahan, 
batuk berat, dan terakhir sesak napas. 
Gejala ini berkembang antara empat 
hingga sepuluh hari. Gejala 
lainnya sakit kepala, sakit 
perut sampai diare, muntah, 
dan mual-mual.

emen te r i an  K e s e h a t a n Kmelaporkan delapan kasus 
infeksi virus Hanta di Indonesia 

pada Kamis (19/6/2025). Jenis virus 
yang terdeteksi merupakan Hanta tipe 
Haemorrhagic Fever with Renal 
Syndrome (HFRS) dan tersebar di 
empat provinsi. Seluruh pasien yang 
terinfeksi dilaporkan telah pulih.

Aji Muhawarman, Kepala Biro 
Komunikasi dan Informasi Publik 
K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n , 
menyebutkan bahwa kasus virus 
Hanta ditemukan di empat provinsi, 
yaitu Yogyakarta, Jawa Barat, Nusa 
Tenggara Timur, dan Sulawesi Utara.

Satu kasus yang ditemukan di 
Kabupaten Bandung Barat pada 20 
Mei 2025 di RSUP dr. Hasan Sadikin, 
Bandung, pasien sudah sembuh dan 
kembali beraktivitas.

"Telah dilakukan penyelidikan 
epidemiologi dan pengendalian vektor 
oleh Kemenkes, Labkesmas Jakarta, 
Dinkes Provinsi Jabar, Dinkes KBB, 
Puskesmas Ngamprah, Perangkat 
Desa Bojongkoneng," kata Aji, dikutip 
dari Antara pada Selasa (24/6/2025).

Apa	Itu	Virus	Hanta?
Virus Hanta sendiri merupakan 

penyakit zoonosis yang ditularkan dari 
hewan khususnya rodensia seperti 
tikus kepada manusia. Penularan 
utamanya terjadi melalui kontak 
langsung dengan urin, kotoran, air liur, 
atau tempat bersarang rodensia. 
Sejauh ini, belum ada bukti yang 
menunjukkan bahwa virus ini bisa 
menular dari manusia ke manusia.

Gejala infeksi virus Hanta terbagi 2 
tergantung manifestasi klinisnya. Di 
Indonesia, gejala yang ditemukan 
adalah tipe HFRS yang meliputi 
demam, sakit kepala, nyeri otot, lemas, 
dan dalam beberapa kasus bisa 
disertai ikterik atau tubuh menguning. 
Bentuk lain dari virus Hanta yakni 
Hantavirus Pulmonary Syndrome 
(HPS) sendiri belum ditemukan di 
Indonesia.

Efek virus ini cukup serius. Secara 
global ,  t ingkat  kematian  HFRS 
bervariasi antara 5 hingga 15 persen 
tergantung jenis strain virusnya.  
Meski begitu, penyakit ini bisa dicegah 
melalui langkah-langkah sederhana 
seperti menjaga kebersihan rumah, 
tidak menyentuh tikus hidup maupun 
mati, mengelola sampah dengan benar, 
serta menggunakan alat pelindung diri 

Risiko	Virus	Hanta
Meski awalnya gejalanya bisa 

tampak seperti flu biasa, infeksi ini 
berpotensi berkembang dengan sangat 
cepat menjadi kondisi medis yang 
serius. Virus ini menyerang organ vital, 
terutama paru-paru dan ginjal. Risiko 
lainnya adalah terlambatnya diagnosis. 
Gejalanya menyerupai influenza atau 
infeksi saluran pernapasan biasa, 
banyak pasien baru menyadari 
kondisinya sudah parah setelah 
beberapa hari.

Pencegahan	Infeksi
Belum ada vaksin untuk mencegah 

infeksi hantavirus. Oleh karena itu, 
cara terbaik untuk mencegah infeksi ini 
adalah dengan menghindari faktor-
faktor yang membuat Anda lebih 
berisiko terinfeksi hantavirus.

S e m e n t a r a  u n t u k  m e n j a g a 
kesehatan dan mencegah penyebaran 
penyakit yang ditularkan oleh tikus, 
penting untuk menerapkan kebiasaan 
hidup bersih dan sehat. Biasakan 
mencuci tangan secara rutin dengan air 
d a n  s a b u n ,  t e r u t a m a  s e b e l u m 
mengolah makanan.
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Waspada   Virus Hanta
yang Disebarkan Tikus
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ebuah roket Starship milik SSpaceX, perusahaan eksplorasi 
luar angkasa milik Elon Musk, 

mengalami ledakan di lokasi uji coba di 
Texas pada Rabu malam (18/6/2025), 
tepat ketika perusahaan tengah 
mempersiapkan uji terbang kesepuluh 
untuk sistem roket pengangkat berat 
tersebut.

SpaceX mengatakan “semua 
personel dalam keadaan aman dan 
selamat” dalam sebuah unggahan di X, 
dan mengklaim bahwa “tidak ada 
bahaya bagi penduduk di komunitas 
sekitar”.

Dikutip dari Laman Tech Crunch, 
Selasa (24/6/2025), menyebut, 
perusahaan tersebut mengatakan 
bahwa analisis awal menunjukkan 
bahwa ledakan tersebut disebabkan 
oleh kegagalan “tangki bertekanan 
yang dikenal sebagai COPV, atau 
bejana bertekanan komposit yang 
dilapis ulang” di bagian hidung 
pesawat.

Ledakan yang sangat besar itu 
menyebabkan kerusakan pada area di 
sekitar tempat uji coba, menurut 
SpaceX. Namun perusahaan itu 
mengatakan tidak ada korban cedera.

SpaceX sedang bersiap untuk 
melakukan “pembakaran statis” dari 
enam mesin Raptor Starship, sehingga 
area di sekitar roket telah dibersihkan 
sebelum ledakan terjadi.

Belum jelas apa dampaknya 
terhadap pengembangan sistem roket 
Starship milik SpaceX. Sebuah saran 
baru-baru ini dari Federal Aviation 
Administration (FAA) menunjukkan 
b a hwa  p e n e r b a n g a n  u j i  c o b a  

layanan internet berbasis ruang 
angkasa.

Musk menyatakan bahwa SpaceX 
berada di jalur yang tepat untuk 
mencoba mengirim Starship ke Mars 
pada tahun 2026, memberikan 
peluang “50/50” dalam pembaruan 
perusahaan pada bulan Mei.

Perusahaan ini juga sedang 
mengembangkan Starship “Versi 3” 
yang lebih besar yang, menurut Musk, 
dapat terbang paling cepat tahun ini. 
(nei,ist/dya)

kesepuluh dapat dilakukan secepatnya 
pada tanggal 29 Juni.

Hal itu kemungkinan besar akan 
tertunda karena perusahaan ini 
sedang memperbaiki kesalahan yang 
terjadi pada Rabu malam.

C E O  S p a c e X ,  E l o n  M u s k ,  
mengatakan dalam sebuah unggahan 
yang tampaknya terkait dengan 
l e d a k a n  t e r s e b u t  b a h w a  i a  
menganggapnya sebagai: “Hanya 
sebuah goresan”.

SpaceX telah menghabiskan 
beberapa tahun terakhir secara agresif 
mengembangkan Starship setinggi 52 
meter dan pendorong Super Heavy 
s e t i n g g i  7 0 , 7  m e t e r  y a n g  
mendorongnya ke luar angkasa.

Perusahaan ini memulai tahun 
2025 dengan mengatakan bahwa 
tahun ini akan menjadi tahun yang 
“transformasional” untuk program ini, 
dan FAA baru-baru ini meningkatkan 
batas peluncuran Starship di Texas 
dari lima menjadi 25.

Namun Starship, khususnya, 
mengalami sejumlah masalah tahun 
ini. Roket ini sebelumnya juga sempat 
tiba-tiba meledak saat uji coba ketujuh 
pada bulan Januari lalu, dan sekali lagi 
pada bulan Maret. Roket ini gagal lagi 
pada uji coba kesembilan di bulan Mei.

Meskipun roket ini berhasil 
mencapai penerbangan terakhirnya 
pada bulan Mei dibandingkan dengan 
dua uji coba sebelumnya, roket ini 
masih gagal meluncurkan satelit 
Starlink yang dibawanya - sebuah 
langkah penting dalam rencana 
perusahaan untuk menggunakan 
roket besar ini untuk mengembangkan 

Roket Starship SpaceX 

Meledak Lagi Jelang Uji Coba

Foto	:	
Roket	Falcon	9	
milik	SpaceX
(X/SpaceX)
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ranting, daun emas, atau rose gold 
yang melengkung mengikuti kontur 
kepala.  Aksesori tersebut akan 
menambah nuansa magis dan mewah, 
sangat tepat untuk berbagai acara 
malam, pesta kebun, atau resepsi 
pernikahan dengan tema garden 
party.

Ponytail	Tinggi	dengan	Jepitan	Glitter
Ponytai l  t inggi  t idak hanya 

berfungsi untuk gaya santai, tetapi 
juga dapat diubah menjadi tampilan 
pesta yang berani dan modern. Gaya 
ini menonjolkan wajah secara jelas 
dan memberikan kesan muda serta 
energik, sehingga sangat ideal bagi 
kamu yang ingin tampil unik dan 
berbeda dari yang lain.

Untuk menambah kesan mewah 
dan berani, kamu bisa menyematkan 
jepitan glitter atau clamp dengan 
desain geometris di bagian pangkal 
kunciran. 

Half	Updo	dengan	Mahkota	Kecil
Gaya rambut setengah diikat atau 

yang dikenal dengan sebutan half 
updo sangat ideal bagi kamu yang 
ingin tampil anggun namun tetap 
memiliki kesan ceria. Dalam gaya ini, 
rambut bagian bawah dibiarkan 
terurai dengan indah, sementara 
bagian atas ditata dengan rapi dan 
memiliki  sedikit  volume untuk 
menambah kesan elegan.Untuk 
menambah daya tarik, kamu bisa 
menambahkan aksesori seperti mini 
t iara  atau mahkota  keci l  yang 
diletakkan di tengah kepala. Hal ini 
akan memberikan sentuhan modern 
ala putri yang sangat cocok untuk 
berbagai acara, seperti pernikahan, 
pesta keluarga, atau momen-momen 
istimewa lainnya.(nei,ist/dya)

serta bentuk wajah agar menciptakan 
tampilan yang seimbang dan serasi.

Dalam tulisan ini, kami akan 
membahas tujuh inspirasi model 
rambut terbaik dengan headpiece 
untuk acara pesta. Rekomendasi ini 
tidak hanya akan membantu kamu 
tampil lebih percaya diri, tetapi juga 
membuatmu tampil berbeda tanpa 
terlihat berlebihan.

Sanggul	Rendah	dengan	Jepit	Kristal
Sanggul rendah, yang juga dikenal 

sebagai low bun, adalah pilihan gaya 
rambut klasik yang selalu tepat untuk 
berbagai acara formal. Model ini 
menonjolkan keindahan leher dan 
bahu dengan cara yang elegan, 
memberikan kesan yang rapi dan 
dewasa.

Dengan tampilan yang bersih dan 
sleek, gaya ini menjadi favorit banyak 
wanita ketika dipadukan dengan gaun 
panjang atau kebaya modern. Untuk 
menambahkan sentuhan manis pada 

p e n a m p i l a n ,  A n d a  b i s a 
menggunakan jepit kristal 

atau pearl barrette di 
s a l a h  s a t u  s i s i 

sanggul.Jepit ini 
a k a n 

memberikan 
kilau lembut 

Saat  menghadiri pesta, gaya 
rambut kerap menjadi elemen 
penting untuk menciptakan 

kesan memukau. Tak hanya soal 
ke ra p i a n  t a t a n a n ,  p e n g g u n a a n 
aksesori yang tepat seperti headpiece 
dapat memberikan sentuhan instan 
yang membuat penampilan tampak 
lebih anggun dan menawan. Baik 
untuk acara formal maupun semi-
kasual, headpiece kini telah menjelma 
menjadi pernyataan gaya yang tak 
boleh diabaikan.

Headpiece hadir dalam beragam 
pilihan, mulai dari bando berhiaskan 
mutiara, jepit rambut bertabur berlian 
imitasi, tiara bergaya klasik, hingga 
mahkota mini yang memberikan 
nuansa glamor pada penampilan.

Jika dipadukan dengan tatanan 
rambut yang tepat—seperti sanggul 
e l e g a n ,  k e p a n g  l o n g g a r,  a t a u 
gelombang alami—penampilan akan 
t a m p a k  l e b i h  b e rka ra k te r  d a n 
menarik. Pemilihan headpiece pun 
sebaiknya diselaraskan 
dengan tema acara, 
m o d e l  g a u n , 

yang tidak mencolok, namun cukup 
mencuri perhatian. Kombinasi gaya ini 
sangat ideal untuk berbagai acara 
malam atau pertemuan resmi seperti 
pernikahan dan gala dinner.

Wavy	 Hair	 Longgar	 dengan	 Bando	
Mutiara

Ra m b u t  ya n g  b e rg e l o m b a n g 
dengan tekstur longgar menciptakan 
tampilan feminin dan effortless chic, 
yang sangat sesuai untuk acara semi-
formal maupun di luar ruangan. Model 
rambut ini mampu memberikan kesan 
wajah yang lebih lembut dan segar, 
sekaligus menambah volume alami 
tanpa terkesan terlalu formal.

Untuk menambahkan elemen 
glamor pada penampilan, kamu bisa 
menggunakan bando yang dihiasi 
dengan mutiara atau manik-manik 
yang melingkar di kepala. Aksesori ini 
t i d a k  h a n y a  b e r f u n g s i  u n t u k 
mempercantik penampilan, tetapi juga 
menjaga agar rambut tetap rapi selama 
acara berlangsung. Gaya ini sangat 
ideal bagi mereka yang ingin tampil 
manis namun tetap menunjukkan sisi 
kedewasaan.

Sanggul	Modern	dengan	Headpiece	
Ranting	Daun

Model sanggul modern yang agak 
tinggi dengan tekstur acak dapat 
menjadi pilihan yang ideal untuk 
menciptakan penampilan glamor 
tanpa terkesan kaku. Potongan sanggul 
ini memberikan volume dan struktur 
pada bagian belakang kepala, sehingga 
sangat cocok jika dipadukan dengan 
busana pesta yang bergaya baik 
modern maupun klasik.

Untuk melengkapi sanggul ini, 
Anda bisa menambahkan aksesori 
berupa headpiece yang berbentuk 
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Kunci Headpiece, 
Rambut Tampil Menawan

 
 
 



Prabowo	Turun	Tangan	(dari	Hal	1)	...

residen	 Republik Indonesia P(RI) Prabowo Subianto resmi 
menandatangani Instruksi 

Presiden (Inpres) yang ditujukan 
untuk mempercepat kelancaran 
pembangunan di Pulau Enggano, 
Bengkulu.

Dalam video tersebut, Presiden 
Prabowo tampak memegang pena dan 
secarik kertas, didampingi oleh 
Menteri Sekretaris Negara Prasetyo 
Hadi, Sekretaris Kabinet Teddy Indra 
Wijaya, Asisten Pribadi Prabowo, 
Agung Suharman, serta Dasco sendiri.

"Saya berharap rakyat Enggano 
tetap semangat. Kita akan terus bantu 
dan mendorong pembangunan di 
Enggano. Sekarang ini saya tanda 
tangan Inpres untuk mempercepat 
kelancaran pembangunan di Enggano. 
Bismillahirrahmanirrahim," ujar 
Presiden Prabowo dalam video 
tersebut.

Sufmi Dasco Ahmad menjelaskan, 
Inpres tersebut merupakan hasil dari 
respons cepat pemerintah setelah 
mendengarkan aspirasi masyarakat 
Pulau Enggano.

"Setelah mendengarkan keluhan 
dari masyarakat Pulau Enggano, DPR 
RI berkomunikasi dengan Presiden 
Prabowo dan mengadakan rapat 
bersama kementerian-kementerian 
terkait serta kemudian diterbitkan 
Instruksi Presiden (Inpres) untuk 
membantu permasalahan yang ada di 
Pulau Enggano supaya masyarakat 
terbantu. Terima kasih Pak Presiden," 
tulis Dasco dalam unggahannya.

L a n g k a h  i n i  m e n u n j u k k a n 
keseriusan pemerintah pusat dalam 
m e n a n g a n i  k e t i m p a n g a n 
p e m b a n g u n a n  a n t a r w i l a y a h , 
khususnya daerah-daerah terpencil 
seperti Pulau Enggano. Pulau yang 
terletak di Samudera Hindia ini selama 
ini menghadapi berbagai kendala, 
mulai  dari  akses infrastruktur, 
konektivitas, hingga layanan dasar.

Dengan terbitnya Inpres ini, 
diharapkan percepatan pembangunan 
d i  P u l a u  E n g g a n o  b i s a  s e g e ra 
terlaksana secara terkoordinasi antar-
instansi dan memberi dampak nyata 
bagi  kesejahteraan masyarakat 
setempat.

Gubernur	Helmi:	
Tak	Ada	Lagi	Alasan	Alur

Gubernur Bengkulu Helmi Hasan 
menyatakan Presiden RI Prabowo 
Subianto telah menerbitkan Instruksi 
P r e s i d e n  ( I n p r e s )  t e r k a i t 
mempercepat pembangunan Pulau 
Enggano, sehingga tak ada lagi alasan 
menunda penyelesaian pendangkalan 
alur Pelabuhan Pulau Baai.

"Dengan terbitnya Inpres ini, tidak 
ada lagi alasan untuk menunda 
penyelesaian berbagai persoalan 
klasik, salah satunya pendangkalan 
alur Pelabuhan Pulau Baai," kata 
Gubernur Bengkulu Helmi Hasan.

Inpres Presiden Prabowo tentang 
Enggano itu berkaitan erat dengan 
pendangkalan alur Pelabuhan Pulau 
Baai Kota Bengkulu. Masyarakat 
Enggano saat ini terisolasi karena 

terganggunya transportasi dari 
Enggano ke Kota Bengkulu akibat 
kapal penyeberangan tidak bisa 
berlabuh di dermaga Pelabuhan 
Pulau Baai akibat tertutupnya pintu 
alur oleh pasir.

Kondisi kesulitan akses tersebut 
terparahnya sudah berlangsung tiga 
bulan terakhir. Masyarakat Enggano 
tidak dapat menjual hasil pertanian 
dan usaha mereka ke Bengkulu, juga 
kesulitan mendapatkan komoditas 
pokok, serta akses kesehatan, semua 
i t u  a k i b a t  p e n d a n g k a l a n  a l u r 
pelabuhan.

Dengan terbitnya Inpres tentang 
mempercepat pembangunan Pulau 
E n g g a n o  i t u ,  m e n u r u t  H e l m i , 
Presiden Prabowo sudah "turun 
t a n ga n"  u n t u k  m e nye l e s a i ka n 
p e r m a s a l a h a n  t e r m a s u k 

permasalahan alur yang berkaitan erat 
juga dengan pulau terluar Bengkulu 
tersebut.

"Wapres sudah turun, sekarang 
Presiden juga sudah turun tangan dan 
teken Inpres langsung. Tak ada lagi 
alasan. Sekarang saatnya bekerja dan 
wujudkan pembangunan nyata," kata 
Gubernur Helmi Hasan.

Pulau Enggano merupakan pulau 
terluar yang letaknya berada di 
tengah-tengah Samudra Hindia, 
sekitar 156 km atau 90 mil laut dari 
Kota Bengkulu. Untuk mencapai pulau 
terluar Indonesia di Bengkulu tersebut 
s a l a h  s a t u n y a  m e m a n f a a t k a n 
transportasi laut.

Akses ke Enggano seharusnya 
menggunakan kapal penyeberangan, 
hal itu karena kondisi jarak dan Pulau 
Enggano juga berada di  tengah 

S a m u d r a  H i n d i a  y a n g  t e n t u 
gelombang lautnya berbahaya ketika 
diakses menggunakan kapal-kapal 
kecil nelayan.

Jika berlayar ke Pulau Enggano 
menggunakan kapal penyeberangan, 
maka akan membutuhkan waktu 
tempuh setidaknya selama 12 jam. 
Namun, sejak tiga bulan terakhir 
Pelabuhan Pulau Baai Kota Bengkulu 
mengalami  pendangkalan alur, 
aktivitas keluar masuk dermaga 
pelabuhan menjadi terganggu.

Hal tersebut juga mengganggu 
aktivitas pelayaran menggunakan 
kapal  penyeberangan ke Pulau 
Enggano. Akses masyarakat Enggano 
t e r k e n d a l a  k a r e n a  k a p a l 
penyeberangan tidak bisa keluar 
masuk dermaga Pelabuhan Pulau 
Baai.(wid,rls,ant,mol/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Presiden	Prabowo	Subianto	meneken	Inpres	selesaikan	masalah	Pulau	Enggano.	
(IG@sufmi_dasco).

Pendangkalan	di	Pulau	Enggano	mengakibatkan	kapal	layanan
	laut	tak	mampu	bersandar	ke	dermaga.(ist)

Pe r t a n a h a n  N a s i o n a l ,  h i n g g a 
K e m e n t e r i a n  K e l a u t a n  d a n 
Perikanan.

“Materi rapatnya membahas atau 
berkaitan dengan penataan daripada 
16 pulau yang masuk dalam wilayah 
Trenggalek dan Tulungagung, Jawa 
Timur,” jelasnya.

Lebih lanjut dia mengatakan 
b a h w a  K e m e n d a g r i  a k a n 
mengadakan rapat lanjutan untuk 
memutuskan wilayah administrasi 
dari 16 pulau tersebut, yakni antara 
Trenggalek atau Tulungagung.

“Insyaallah akan dilaksanakan 
pada awal bulan Juli yang nantinya 
akan dihadiri oleh tim pusat yang 
saya sebutkan tadi ,  kemudian 
Gubernur Jawa Timur beserta Ketua 
Dewan (DPRD) Jawa Timur, serta 
Bupati  Trenggalek dan Bupati 
Tulungagung beserta Ketua Dewan 
(DPRD) masing-masing,” katanya.

Sementara itu, dia menjelaskan 
bahwa penambahan jumlah pulau 
yang jadi objek sengketa, yakni dari 
13 menjadi 16 pulau, merupakan 

h a s i l  t e l a a h  Ke m e n d a g r i  d a n 
pemangku kepentingan lainnya.

“Pulau yang disengketakan yang 
selama ini disampaikan itu 13. 
Setelah kami  te laah bersama, 
terdapat kesamaan, kesamaan klaim 
di mana dari Tulungagung dan 
Trenggalek, sehingga kami tata 
sekalian untuk 16 pulau tersebut,” 
jelasnya.

Selain itu, ketika ditanya nasib 
penduduk di 16 pulau tersebut, dia 
menjelaskan bahwa pulau tersebut 
tidak berpenghuni.

Sebelumnya,  Wakil  Menteri 
Dalam Negeri Bima Arya Sugiarto 
mengungkapkan bahwa ada 43 pulau 
di seluruh Indonesia yang saat ini 
berada dalam sengketa.

"Jadi, ada 43 pulau di seluruh 
Indonesia. Ada sengketa di dalam 
wilayah provinsi, ada 21 paling 
banyak di Jawa Timur. Dan ada 
sengketa antarprovinsi di Kepulauan 
Riau sekitar 22 gitu," kata Bima Arya 
di Sumedang, Jawa Barat, Senin 
(23/6/205).(wid,ant/dya)

KEMENTERIAN	 Dalam Negeri 
(Kemendagri) memutuskan 16 pulau 
yang menjadi sengketa di Jawa Timur 
untuk sementara t idak masuk 
wilayah administrasi Kabupaten 
Trenggalek ataupun Tulungagung.

“Kami menetapkan bahwa 16 
pulau tersebut untuk sementara 
masuk dalam cakupan wilayah 
administrasi Provinsi Jawa Timur. 
Jadi, tidak masuk Trenggalek, tidak 
juga masuk Tulungagung, tetapi 
masuk wilayah administrasi Provinsi 
Jawa Timur,” ujar Sekretaris Jenderal 
Kemendagri Tomsi Tohir di Kantor 
K e m e n d a g r i ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(24/6/2025).

Tomsi menjelaskan keputusan 
tersebut diambil Kemendagri usai 
mengadakan rapat pada Selasa ini 
bersama Direktorat Jenderal Bina 
A d m i n i s t r a s i  K e w i l a y a h a n 
Kemendagri, Sekretaris Daerah 
Jatim, Bupati Trenggalek, Badan 
Informasi Geospasial, Pusat Hidro-
Oseanografi TNI AL, Direktorat 
Topografi TNI AD, Kementerian 
Agraria dan Tata Ruang/Badan 

16 Pulau Sengketa Tak Masuk Trenggalek-Tulungagung



now

Pura dan maskapai untuk menyusun 
l a n g k a h  k o n k r e t  m e m b a n g u n 
ekosistem penerbangan yang sehat.

“Jika masing-masing daerah punya 
potensi wisata dan industri tapi jalan 
sendiri-sendiri, ya sulit. Harus ada 
roadmap terpadu, misalnya paket 
wisata lintas kabupaten, promosi 
digital bersama, atau insentif �iskal 
bagi maskapai yang membuka rute ke 
Dhoho,” paparnya.

S e l a i n  i t u ,  D e n i  m e n y o r o t i 
pentingnya peran serta masyarakat 
dalam menyambut Bandara Dhoho 
sebagai gerbang baru pembangunan.

“Pendidikan masyarakat sekitar 
tentang pentingnya bandara bagi 
ekonomi lokal juga perlu. Libatkan 
mereka dalam industri turisme, 
UMKM, layanan transportasi, dan 
sektor pendukung lainnya. Bandara ini 
milik kita semua,” pungkas DJati

Sebagai informasi, Bandara Dhoho 
Kediri dioperasikan oleh Angkasa Pura 
Indonesia sejak 29 Maret 2023 
berdasarkan Kerja Sama Operasional 
antara PT Angkasa Pura I dengan PT 
Surya Dhoho Investama (SDhI).

Bandara Dhoho dilengkapi dengan 
infrastruktur penunjang, seperti 
runway dengan dimensi 3.300 meter x 
45 meter yang mampu melayani 
pesawat berbadan besar (wide body) 
Boeing 777-300ER.

Selain itu, juga ada terminal 
penumpang seluas 28 ribu meter 
p e r s e g i  b e r k a p a s i t a s  1 , 5  j u t a 
p e n u m p a n g  p e r  t a h u n ,  a p r o n 
komersial  dengan kapasitas 12 
pesawat narrow body dan tiga wide 
b o dy,  s e r t a  a p ro n  V I P  d e n g a n 
kapasitas empat small aircraft atau 
satu narrow body.(adv,pra/dya)

Peran	Pemprov	Dibutuhkan
Lebih lanjut, Wakil Ketua DPRD 

J a w a  T i m u r,  D e n i  W i c a k s o n o , 
menekankan pentingnya sinergi lintas 
sektor dalam menjawab tantangan ini. 
Menurutnya, Bandara Dhoho tidak 
bisa berdiri sendiri tanpa dukungan 
dari semua elemen: pemerintah pusat, 
provinsi, kabupaten/kota, swasta, 
hingga masyarakat lokal.

“Bandara Dhoho adalah investasi 
besar dan strategis. Tapi bandara 
bukan sekadar terminal udaa. Harus 
didukung oleh pergerakan ekonomi, 
industri, pariwisata, dan budaya. 
Maka, kolaborasi semua pihak menjadi 
kunci,” tegas Deni.

I a  m e nye b u t k a n  b i l a  p e ra n 
Pemprov Jatim sangat dubutuhkan. 
Diharapkan, segera ada inisiatif 
m e m p e r t e m u k a n  p e m e r i n t a h 
kabupaten/kota penyangga, pelaku 
usaha, asosiasi pariwisata, dan pihak 
operator bandara seperti PT Angkasa 

SURABAYA	—	 Penutupan sementara 
layanan penerbangan di Bandara 
Dhoho, Kediri, hingga Juli mendatang 
m e n u a i  s o r o t a n  t a j a m  D e w a n 
Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) 
P r o v i n s i  J a w a  T i m u r  ( J a t i m ) . 
Legis lator  meni la i  berhentinya 
operasional bandara yang notabene 
merupakan bagian dari  Proyek 
S t r a t e g i s  N a s i o n a l  ( P S N )  i n i , 
mencermin-kan belum solidnya 
kolaborasi lintas sektor. Juga menjadi 
indikator minimnya dukungan dari 
pemerintah daerah-pemerintah 
daerah di wilayah tersebut, maupun 
sektor industri dan pariwisata.

Wakil Ketua Komisi D DPRD Jawa 
Timur, Khusnul Arif, menyampaikan 
keprihatinannya terhadap kondisi 
tersebut. Dia mempertanyakan, alasan 
penghentian sementara penerbangan 
oleh maskapai. 

Diketahui, Bandara Dhoho yang 
digadang-gadang sebagai kebanggaan 
baru Jatim bagian barat itu, kini 
mengalami kevakuman aktivitas sejak 
Citilink menghentikan sementara 
layanannya. Jadwal yang hanya dua 
kali seminggu, harga tiket yang dinilai 
tinggi, hingga minimnya konektivitas 
menjadi sederet alasan yang membuat 
okupansi penumpang tidak optimal. 

“Saya prihatin atas berhentinya 
layanan penerbangan Bandara Dhoho 
yang notabene adalah hasil proyek 
s t r a t e g i s  n a s i o n a l  ( P S N ) .  I n i 
s e h a r u s n ya  m e n j a d i  i k o n  d a n 
pendorong pertumbuhan ekonomi 
dan pariwisata di kawasan selingkar 
Kediri,” ungkap Khusnul Arif, Wakil 
Ketua Komisi D DPRD Jawa Timur, 
Selasa (24/6/2025).

K h u s n u l  j u g a  m e n y o r o t i 
kurangnya peran aktif dari Pemprov 
Jawa Timur yang seharusnya jadi 
mediator. Yaitu berperan sebagai 
penghubung antara Kabupaten Kediri 
dengan 13 daerah penyangga di 
sekitarnya seperti Blitar, Tulungagung, 
Trenggalek, Nganjuk dan Madiun.

“ M i n i m n y a  k o l a b o r a s i  i n i 
berkontribusi besar terhadap belum 
terbangunnya ekosistem ekonomi dan 
pariwisata yang terintegrasi. Padahal, 
ketika kita bicara tentang industri dan 
pariwisata, maka kita bicara soal arus 
mobilitas orang dan barang dari luar 

daerah. Itu mestinya bisa ditarik 
m a s u k  k e  K e d i r i  d a n  d a e r a h 
p e n y a n g g a  j i k a  a d a  s i n e r g i ,” 
tambahnya.

Senada dengan Khusnul Arif, 
anggota Komisi D DPRD Jatim lainnya, 
Agus Black Hoe, menekankan salah 
satu kendala mendasar dari belum 
berkembangnya Bandara Dhoho 
adalah infrastruktur yang belum 
sepenuhnya terintegrasi.

“Jadwal penerbangan yang hanya 
dua kali seminggu jelas sangat minim. 
Tapi persoalan utamanya bukan di situ 
saja. Mislanya, jalan tol penghubung 
dari Nganjuk ke Tulungagung belum 
sepenuhnya siap. Lalu lintas darat 
belum mendukung konektivitas cepat 
dari dan ke bandara,” jelas Agus.

Agus juga menyoroti lemahnya 
dukungan dari sektor pariwisata dan 
ekonomi kreatif yang seharusnya bisa 
menjadi  lokomotif  peningkatan 
mobilitas udara.

“Hingga kini belum ada destinasi 
wisata unggulan yang betul-betul bisa 
jadi magnet kedatangan. Pemerintah 
d a e ra h  h a r u s  d u d u k  b e r s a m a , 
menyusun strategi pengembangan 
pariwisata dan industri kreatif yang 
bisa mendorong aktivitas di Bandara 
Dhoho,” tandasnya.

Menurutnya, harus ada program-
program konkret yang digenjot, mulai 
dari festival budaya tahunan, promosi 
destinasi alam dan religi. Juga harus 
ada integrasi layanan transportasi 
publik yang memudahkan wisatawan.

DESAK KOLABORASI DAN OPTIMALISASI POTENSI WILAYAH
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(Ilustrasi)	Suasana	Bandar	Udara	Dhoho	Kediri,	Jawa	Timur.(Dok)

H A R I A N

Wakil	Ketua	Komisi	D	DPRD	Jatim,	Khusnul	Arif

DPRD Jatim Soroti Penutupan Sementara Bandara Dhoho


